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Tres de sus jugadoras fueron además distinguidas:
Club San Felipe Voley se corona flamante
campeón de la Liga Nacional de Menores
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CAMPEONAS NACIONALES.- El sábado recién pasado fue un día muy especial para
las integrantes de la categoría sub 12 del club San Felipe Voley, pues se coronaron
campeonas nacionales de la Liga Nacional de Menores de la Federación de Voleibol de
Chile, tras disputar los clasificatorios durante todo el año. El campeonato se realizó en
nuestra ciudad de San Felipe.

Presupuestos Participativos:
Entregan 18 sillas de
ruedas para los Cesfam
Dr. S. Iturra y Curimón
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Malestar en Calle Larga:
Vecinos de El Pimiento
se tomarían carretera si
no les ofrecen soluciones
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Ediles que recurrieron al TER:
Concejales acusadores
se mostraron ofendidos
con dichos de alcalde
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Reiteró alcalde de San Felipe:
«Se ha actuado con total
transparencia y probidad»

Pág.7
Entregó el PPD provincial:
Total respaldo a Freire
frente a acusación en
Tribunal Electoral
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Pena de reclusión domiciliaria:
Motociclista condenado
a 541 días por conducir
ebrio y sin licencia
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Imprecisiones generaron dudas:
Declaran inocente a mujer
de 38 años acusada de
conducir vehículo ebria
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Trágico accidente se desató ayer en Panquehue

Víctima de 46 años perdió la vida en forma instantánea

Camionero muere
aplastado bajo la
cabina de camión

Horrible tragedia afectó a transportista.
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La Idas y Vueltas
Educación en

palabras simples

Wilta Berrios Oyanadel
Docente, M. en Educación

Mauricio Gallardo Castro
Consultor y Capacitador

Durante las últimas se-
manas, se ha notado un cier-
to ánimo o frenesí en busca
de encontrar el antídoto per-
fecto sobre los grandes te-
mas en discusión que, aun-
que no se quiera decir, mar-
can la pauta en varios ámbi-
tos públicos, sea político,
económico, de solidez social
y sobretodo, ambiente de
futuro. Es en este clima en-
tonces, que se encuentran
inmersos en una “competen-
cia” interna y en pantalla con
intereses no menores en co-
mún, que para ser sinceros,
en un corto plazo ha enseña-
do que en asuntos del poder,
la habilidad oratoria no es
suficiente.

En cuanto a ideologías
comprometidas, la base de
la historia está advirtiendo
mayor cuidado hacia un
eventual retroceso o lisa y
llanamente, mal enfoque
sobre temas que por defec-
to, llaman al avance. En esta
línea, los centros de estu-
dios y estadísticas, sin duda
que se han dado cuenta de
este fenómeno y que en sus
preguntas que de ahora en
adelante formularán, estará
en que sus mediciones, pro-
muevan los evidentes cam-
bios que ya existen.

Una analogía propia de
estas gestiones, simplemen-
te es comparar las realida-
des locales con aquellas que
no muy lejos -geográfica-
mente hablando- han de
adelantar un escenario po-
sible, lo cual alimenta ma-
yormente a la opinión pú-
blica al respecto.

¿Qué es lo que viene
ahora? ¿Tendrá la política
que asociarse en evitar
eventuales comportamien-
tos que no hacen más que
confundir el futuro con un
modo de cambios menos
tangible y mayormente ilu-
sorios? No es difícil caer en
tamaño error, por cierto. Lo
que queda ahora por resol-
ver son sus puntos de refe-
rencia, en invitar a lo me-
nos, tomar con mayor ma-
durez política, ciertos asun-
tos que en el camino, de-
mandan un nivel más avan-
zado de asistencia. Del que
por lo pronto, no se ha sa-
bido resolver, pese a las
oportunidades anteriores

Todos al Aula
La propuesta hecha

por la comisión ‘Todos al
Aula’ habla de un agota-
do sistema educativo y
con una fuerte crítica a
que las unidades educa-
cionales -y especialmen-
te los directores- tienen
un alto porcentaje de tra-
bajo administrativo por
sobre lo pedagógico, lo
cual es mucho más rele-
vante para todos los estu-
diantes, ya que de acuer-
do a los estudios realiza-
dos en torno al tema, se
considera importante
para la mejora sostenida
de las escuelas.

El documento prepa-
rado por esta comisión
pretende ser un aporte
para articular el sistema y
apoyar a los estableci-
mientos con propuestas a
corto y mediano plazo, ya
que algunas requieren el
apoyo económico externo
y otras solo requieren la
organización interna de
las unidades educativas.

La Comisión Todos al
Aula ha definido princi-
pios que deben orientar la
política educativa, de allí
que me parece de suma
importancia que poda-
mos acoger estas ideas y

discutirlas, porque será lo
que nos lleve a trabajar en
los próximos años.

Lo primero que se pro-
pone es que haya una arti-
culación entre todas las ins-
tituciones que realizan visi-
tas, apoyan y/o fiscalizan
las unidades educativas; se
pretende que haya una co-
ordinación en lo pedagógi-
co a través de los apoyos de
direcciones provinciales de
Educación y secretarías mi-
nisteriales de Educación;
esta propuesta contempla
que las denuncias sean más
fundadas por quienes las
hacen, ya que actualmente
solo se requiere de una de-
claración para quien se
siente afectado, pero para
los establecimientos consu-
me mucho tiempo presen-
tando las evidencias perti-
nentes frente al tema; res-
pecto de los fondos que se
pueden utilizar para el apo-
yo de los aprendizajes en el
aula, se considera mejorar
la burocracia que existe, en
algunos casos, para poder
hacer uso de ellas, articulan-
do una sola subvención para
así solo rendir a través de
los actuales Planes de Me-
joramiento Educativo de
cada establecimiento; de

igual forma se pretende
mejorar la carga adminis-
trativa para establecimien-
tos que cuentan con Progra-
ma de Integración Escolar y
que atienden a estudiantes
con necesidades educativas
especiales, además de mejo-
rar el trabajo entre el docen-
te de aula y el educador o
educadora diferencial.

La propuesta general
para todo lo anteriormente
descrito es crear un Plan de
Desarrollo Educativo que
integre y articule todos los
puntos anteriores, son 46
propuestas que se explican
en el documento Todos al
Aula y que en alguna medi-
da vienen a ser un aporte a
todo lo burocrático, exten-
so y poco provechoso desde
el punto de vista educativo
para todos los estudiantes.
Esperamos que Todos al
Aula se haga presente a todo
nivel y por sobre todo que
permita agilizar procesos de
apoyo educativo para así lle-
gar primeramente a entre-
gar una educación de cali-
dad desde lo más importan-
te que son los niños y niñas
de nuestro país, con una
política de Estado que borre
las fronteras de cualquier
índole.

presentadas que sin duda,
con los avances que presen-
tan los amplios caminos
hacia un desarrollo más real
que teórico, habla del tipo
de liderazgo que se necesi-
ta.

Se ha agregado hoy otro
factor que puede que desa-
fíe con mayor minuciosi-
dad. La inmigración eviden-
te que se presenta dentro de
un sistema medianamente
establecido, y que con un
mercado laboral altamente
sensible, se hace fundamen-
tal destacar tal punto. Ha de
notar que en ello tenemos
los efectos en cantidad de
población, específicamente
en cuanto a los servicios que
se garantizan dentro de una
nación que aunque suene
prometedor, sus deudas so-
ciales hacen de este tópico,
algo que tomará un sentido
más oficial a nivel nacional.

Por otro lado, nos he-
mos transformado en testi-
gos de un conjunto de even-
tos, que por cierto, dejan
huellas notoriamente in-
completas. Poco a poco apa-
recen nuevos y curiosos de-
talles en que es esencial en
cada  gestión un amplio ges-
to de claridad, involucran-
do sin límites un recurso
que a estas alturas se ve pro-
fundamente expuesto, y tal
vez con futuras limitantes,
que a corto plazo serán fun-
damentales de perjudiciales
intervenciones.

Conceptos como banca,
rentabilidad, inversión,
comportamiento bursátil,
costo, utilidad, etc. Son hoy
en día, dentro de un dialo-
go más general, vistos con
mucha más desconfianza y
minuciosidad, ya que estos
mismos han de entenderse
como el origen de grandes
decisiones y por qué no de-
cirlo, desaciertos en estos
últimos años.

Sobre este mismo asun-
to, con el tiempo nacieron
entonces algunas ciencias
que desde el principio obe-
decerían a exigencias y rigu-
rosidad para tales efectos.
Al parecer, un costo mayor
a lo esperado, si además
consideramos los conceptos
de servicio que se deben
subsistir.

Claro que debemos con-

siderar que las ciencias eco-
nómicas siguen siendo un
buen medio para sostener
una  estabilidad a corto y
largo plazo, sin embargo, las
prioridades no están clara-
mente enfocadas en su re-
curso principal, por ejem-
plo: Se dice que para soste-
ner una población se debe
generar la fuerza laboral, en
efecto lo es, pero no solo en
la inversión hacia la fuerza
empresarial, no garantizan-
do directamente a quienes
mantienen vivos estas orga-
nizaciones, que es la ciuda-
danía y sus líderes.

Además de leyes y otras
tácticas que pueden prote-
ger, garantizar y sobre todo
potenciar tal fuerza econó-
mica, al parecer no están a
la altura de las exigencias
que permite (lamentable-
mente) gestionar o respal-
dar y confirmar para su uso
y demandas propias, en que
la fuerza empresarial tenga
justa y equilibrada partici-
pación ante tales requeri-
mientos.

¿Qué queda finalmente?
la voluntad de que estos
asuntos puedan ser tomados
con seriedad y no como un
producto, en que es visto
más bien como medio y no
como fines. La contribución
es primordial para el desa-
rrollo incluso mercantil. Una
realidad que no es vista con
buenos ojos o por lo menos
sin convicción, todavía. El
día a día es una demostra-
ción exacta de donde se pue-
den sacar muy buenas y de-
talladas lecciones, lo que a
priori, se pasa por alto.

Dejando de lado los dis-
cursos idealistas, notamos
además que si estamos con
nuevos desafíos, es buena
noticia para quienes se ins-
piran en la actualización y
optimización de recursos.
Malas noticias por otro lado
para aquellos que han caí-
do en la costumbre de no
innovar, o mejor dicho, no
reconocer una constante
peligrosa. Dicho esto, plan-
teamos frecuentemente la
incomodidad de esperar un
cambio a partir de espacios
que por lo demás, deben
darse en el ámbito del mer-
cado de las idas y vueltas.

@maurigallardoc
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Presupuestos Participativos:

Entregan 18 sillas de ruedas a los Cesfam Segismundo Iturra y Curimón

Jaime Núñez, presidente CDL Cesfam Segismundo Iturra
junto a Dra. Iris Boisier, subdirectora Gestión Asistencial SSA;
Mariela Maldonado, directora Cesfam Segismundo Iturra y
David Mally, encargado de Participación Social del Servicio.

Los Cesfam de Curi-
món y Segismundo Itu-
rra recibieron en total
18 sillas de ruedas para
los centros de salud.

“Hace 10 años que como
Servicio de Salud estamos
desarrollando en este tra-
bajo, este proceso democrá-
tico en que la comunidad
nos ayuda detectando las
necesidades de los estable-
cimientos y además deter-
mina qué es lo que se debe
adquirir, que en este caso
corresponde a sillas de rue-
das, colchones antiescaras,
bastones y andadores, los
que serán entregados pro-
gresivamente en cada uno
de los puntos de la red como
ya lo hemos hecho. Este
proceso tiene un monto de
dinero asignado que quizás
no resuelve todas las nece-
sidades, pero sin dudas es
un aporte que realizamos
gracias al gran trabajo que
realiza la comunidad”, con
estas palabras, la subdirec-
tora de Gestión Asistencial
del Servicio de Salud Acon-
cagua, Dra. Iris Boisier,
agradeció a los consejos de
desarrollo de los Cesfam Se-
gismundo Iturra y Curimón
en el proceso de entrega de
las ayudas técnicas para
ambos establecimientos.

La actividad se desarro-
lló en el Salón de Honor de
la Municipalidad de San Fe-
lipe y participaron, junto a
los representantes de la co-

La iniciativa, generada por el Servicio de
Salud Aconcagua y articulada gracias a los
consejos de participación de los diferen-
tes establecimientos, permitió entregar
estas ayudas técnicas a ambos centros de
salud familiar, las que irán en directo be-
neficio de los usuarios del sistema públi-
co de salud.

munidad, la directora del
Departamento de Salud
Municipal, Marcela Brito, y
las directoras de ambos es-
tablecimientos, Katherine
Uribe por Curimón y Marie-
la Maldonado por Segis-
mundo Iturra, estableci-
mientos que en total reci-
bieron 18 sillas de ruedas
para los centros de salud.

En la ocasión se recordó
que más de 2.000 personas
participaron de este proce-
so en todo el Valle del Acon-
cagua, tanto de modo pre-
sencial como on line, lo que
permitió captar una gran
cantidad de participantes
que dieron un real sentido
de participación social a la
actividad, la que representa
una inversión cercana a los
40 millones de pesos para
los 20 establecimientos de
la red.

“Como Municipalidad
de San Felipe estamos muy

felices por recibir esta ayu-
da, no sólo por las sillas de
ruedas, sino también por-
que cada uno de estos im-
plementos será recibido
por una persona que lo ne-

cesita y que hoy no lo tiene.
Hemos visto como muchas
personas han hecho inclu-
so sillas improvisadas, lo
que refleja la necesidad que
tenemos y que hoy se solu-
ciona en parte gracias a
este trabajo comunitario y
en que los integrantes de los
consejos de desarrollo local
han sido protagonistas y
han tomado las decisiones
en beneficio de los estable-
cimientos”, destacó la direc-
tora del Departamento de
Salud Municipal sanfelipe-
ño, Marcela Brito.

ARRIENDO OFICINAS EN PLENO
CENTRO DE SAN FELIPE

A sólo dos cuadras de la Plaza de Armas,
amplias, acogedoras, construcción sólida y
nueva, dos ambientes, ideal consulta
profesional.

Interesados llamar a los fonos :
34-2-34 31 70 - 9 8479 5521

EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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Vecinos de El Pimiento se tomarían carretera si no consiguen soluciones

Con carteles negros en sus casas los vecinos exteriorizaron
su malestar.

Los vecinos exigieron reunión con autoridades y soluciones con plazos definidos.

Molestia generalizada en Calle Larga debi-
do a proyecto inconcluso para la conexión
del alcantarillado.

CALLE LARGA.- Colo-
cando banderas negras en sus
inmuebles, vecinos del sector
El Pimiento en Calle Larga
mostraron su malestar con las
autoridades por el proyecto
que quedó inconcluso para la
conexión del alcantarillado.
Los vecinos exigieron respues-
tas y plazos para las solucio-
nes y advirtieron que el próxi-
mo paso será tomarse la carre-
tera.

Se trata de un proyecto
emblemático que en su mo-
mento fue anunciado como
una gran obra de desarrollo
para ese lugar cercano a San
Vicente, aseguró Abel Carva-
jal, uno de los vecinos más
antiguos del sector, quien re-
cordó que en el año 2016 se
adjudicaron el proyecto con
fondos del Gobierno Regional:
“Aquí se inauguró la primera
piedra, después se entregó la
obra con una cantidad  deter-
minada  de presupuesto y em-
pezó la obra, pero el proble-
ma es que faltó capital para
terminarla, aunque  yo creo
que fue por negligencia y mala
administración de los presu-
puestos que podían haber al-
canzado”.

Dijo que pese a todo el
Gobierno Regional  estaba dis-

puesto a ofrecerles una amplia-
ción del presupuesto,  “pero en
su debido tiempo no  lo hicie-
ron, sino que posteriormente
y muy atrasado. Cuando en-
contraron que faltaba dinero
hicieron la diligencia, pero ya
era muy tarde y eso se atrasó,
y el Gobierno Regional les dijo
que ese año había elecciones
y eso se iba atrasar”.

Sostuvo que hasta el día de
hoy el proyecto sigue incon-
cluso, “y nosotros hemos es-
tado esperando la respuesta y
el trámite de ese mini proyec-
to de ampliación, pero al final
el Gobierno Regional lo auto-
rizó, los Cores también, pero
luego se fue atrasando y en
este momento se cuenta con
ese presupuesto y pasó direc-
tamente a manos de la muni-
cipalidad, por lo tanto está en
manos de ellos con la empre-
sa ejecutora del proyecto.

“Hemos presionado para
sacar adelante este proyecto,
pero lamentablemente no se
nos ha escuchado y no se nos
ha dado una respuesta como
corresponde  y tampoco se nos

ha dado una audiencia formal
para tratar el tema, y ahora
que ya han pasado dos años
desde que este proyecto que-
dó parado, el problema es que
se está usando el ducto de al-
cantarillado  sin autorización
y personas que ya se aburrie-
ron de esperar, a nosotros ya
no nos creen por todas las di-
ligencias que hemos hecho y
es por eso que están haciendo
uso del ducto”, afirmó.

Carvajal agregó que solo
falta la conexión a la planta de
tratamiento para poder termi-
nar el proyecto, “pero según
ellos salió una roca en la pa-
sada y esa roca tienen que per-
forarla, pero todo el sector de
la planta tenía roca, ellos per-
foraron, hicieron los pozos y
todo, por lo tanto yo creo que
hay una negligencia de la em-
presa que no supo planificar
bien su proyecto, sobre todo en
lo que es el financiamiento”.

Se quejaron que el alcalde
Nelson Venegas no se ha reuni-
do con ellos para abordar este
problema, “pero si han indi-
cado desde la Municipalidad
que están viendo el proyecto,
que se está conversando con
la empresa y que esta empre-
sa quebró y esta sacó otra ra-
zón social y se  está conver-
sando con ellos y esas han sido
las únicas respuestas que he-
mos tenido, pero no nos han
dado plazos ni soluciones, ni
cuando la empresa empezaría

y menos cuando va a termi-
nar”.

Es por todo ello que los
vecinos decidieron manifestar-
se y mostrar su enojo con las
autoridades, exigiendo “una
reunión formal con respuestas
formales donde se nos den pla-
zos y se nos diga él por qué de
este atraso.

“Si no hay alguna solu-
ción en estos días y no nos lla-
man a conversar, la siguiente
medida será tomarnos la ca-
rretera, hacer una presión más
fuerte. Hemos hecho todo lo
humanamente posible llaman-
do a las autoridades que con-
versen con nosotros para po-
der llegar a un buen acuerdo”,
concluyó Carvajal.

DECLARACIÓN
PÚBLICA

Por su parte la Municipa-
lidad de Calle Larga se refirió
a las manifestaciones de los
vecinos con la siguiente decla-
ración pública:

- Tras años de trabajo en
conjunto con los vecinos, en
diciembre del 2015, fue apro-

bado el proyecto de instalación
de alcantarillado, poniendo así
fin a más de cuarenta años de
espera de los habitantes del
sector. Estas obras serían eje-
cutadas por “Constructora
RMauna” y “Wetland S.A.”.

- Luego de esta aprobación,
en octubre de 2016, se inicia-
ron las obras. A pesar de que se
habían realizado los estudios en
el terreno donde se trazaría el
alcantarillado, al momento de
ejecutarse los trabajos se detec-
tó material rocoso, razón por la
que se solicitó al Gobierno un
aumento de obras extraordina-
rias, para dar continuidad a su
ejecución. Aprovechando esta
solicitud realizada en abril de
2017, la Municipalidad pidió
también la incorporación de
más vecinos al proyecto de al-
cantarillado, los que inicial-
mente no habrán sido conside-
rados. De estas solicitudes re-
cién se tuvo respuesta satisfac-
toria en mayo de 2018. Casi un
año de espera.

- Debido a esto, “Construc-
tora RMauna” no tuvo respal-
do económico para continuar

con los trabajos, razón por la
que el municipio solicitó al
Gobierno una modificación de
la unión temporal entre esta
empresa y “Wetland”. Esta mo-
dificación permitiría que “We-
tland” se hiciera cargo comple-
tamente del proyecto para así
darle continuidad a las obras.
A pesar de tener respuesta po-
sitiva de parte del Gobierno,
estas empresas no llegaron a
acuerdo, no respondiendo for-
malmente a las reiteradas con-
sultas realizadas por el Muni-
cipio. Por esta razón la Muni-
cipalidad de Calle Larga pro-
cedió a liquidar el contrato.

- Sabiendo de la necesidad
de los vecinos de contar pronta-
mente con el alcantarillado,
obras que presentan en la actua-
lidad un 85 por ciento de avan-
ce, la Municipalidad está solici-
tando al Intendente la autoriza-
ción para que sea el propio mu-
nicipio quien se haga cargo de
las obras. Esta aprobación per-
mitiría agilizar una serie de trá-
mites administrativos, permi-
tiendo así en el breve plazo la
instalación del alcantarillado.
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Labores a cargo del Centro de Educación y Trabajo de Putaendo:

Gendarmería invierte cerca de 50 millones de pesos para
mejorar dependencias de funcionarios del CCP de San Felipe

En total son poco más de $43.000.000 los destinados a la
refacción de las cuadras del personal.

Los trabajos que se están efectuando en el CCP de San
Felipe son realizados por el CET de Putaendo, cuyos usua-
rios son capacitados constantemente.

A mediados del mes de diciembre podrían
estar listas las refacciones en las cuadras
del personal uniformado.

Con el objetivo de mejo-
rar las condiciones labora-
les de los efectivos que se
desempeñan en el Centro de
Cumplimiento Penitencia-
rio (CCP) de San Felipe,
Gendarmería invirtió 43
millones 612 mil pesos en
obras que comenzaron a fi-
nes del pasado mes.

Los trabajos, que se ex-
tenderán hasta mediados
de diciembre, se concentran
en reparar las cuadras de
los funcionarios, incluyen-

do los baños, dormitorios,
vestidores, sala de lavado y
techumbre, además del cir-
cuito eléctrico.

El jefe del CCP sanfelipe-
ño, mayor Braian Silva,
destacó la importancia de
estas obras y los beneficios
que traerán al personal uni-
formado.

“Este proyecto, que está
desarrollando el CET (Cen-
tro de Educación y Traba-
jo) de Putaendo, va en di-
recto beneficio del perso-
nal masculino de la unidad
con el mejoramiento de to-
das las dependencias. Va
en beneficio directo de la
comodidad y bienestar del
personal. El proyecto con-
siste en una mejora com-
pleta de cada una de las de-
pendencias de las piezas
del personal, también del

baño colectivo y los techos
del sector”.

Tal como afirmó el al-
caide del establecimiento,
las labores están a cargo
del  CET de Putaendo,
unidad de Gendarmería
donde sus usuarios son
capacitados constante-
mente.

El encargado laboral del
Centro, sargento segundo
Claudio Menares, detalló
que se trabaja con condena-
dos que cuentan con los co-
nocimientos apropiados
para las tareas de mejora del
espacio.

“Tienen la experiencia
necesaria para este tipo de
trabajo. Hay usuarios que
llevan más de dos años en
el CET y durante ese perio-
do han recibido capacita-
ción, por lo tanto, vemos
que ellos el día de maña-
na, cuando cumplan sus
codenas, están en condi-
ciones de poder salir a tra-
bajar al exterior totalmen-

te capacitados y con la ex-
periencia necesaria. Esta-
mos contentos con el des-
empeño de los usuarios y
el nuestro”.

A estas obras se suma la
entrada en funcionamiento
de la nueva cocina de la po-
blación penal, la cual se

trasladó a un espacio mu-
cho más amplio y que fue
acondicionado especial-
mente para acoger esta nue-
va instalación. La depen-
dencia ocupada por la anti-
gua central de alimentación
podría transformarse en un
taller laboral.
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Ediles que recurrieron al Tribunal Electoral Regional:

Concejales acusadores se mostraron ofendidos con respuesta del alcalde

De Izquierda a derecha el concejal Juan Carlos Sabaj, Chris-
tian Beals Campos y Patricia Boffa. Falta Igor Carrasco, pero
se excuso por tener que viajar a Santiago.

Los concejales Patricia
Boffa Casas, Juan Car-
los Sabaj y Christian
Beals Campos se reunie-
ron con la prensa para cla-
rificar algunos puntos sobre
la presentación al Tribunal
Electoral Regional (TER)
pidiendo la remoción del
alcalde Patricio Freire Can-
to. En la ocasión los ediles
se manifestaron dolidos por
ser tratados como los peo-
res concejales de San Feli-
pe, sólo por el hecho de
cumplir la principal función
como es el fiscalizar las ac-
tuaciones del alcalde.

Fue el concejal Christian
Beals quien criticó al alcal-
de Patricio Freire por el tra-
to que ha tenido hacia ellos:
“Lo que nosotros queremos
establecer esta mañana es
que esta no es una acción
individual,  ni política, ni
partidista;  ni Patricia Bo-
ffa  está buscando cargos,
ni Juan Carlos Sabaj ni el
suscrito a través de esta
acción que estamos hacien-
do en base a nuestros dere-
chos y deberes como conce-
jales. Es cierto que este con-
cejo es mucho más activo de
lo que ha habido antes y ha
sido partícipe de un sinnú-
mero de indicaciones para

mejorar el funcionamiento
de la municipalidad, por
eso nos duele que nos retra-
te como el peor concejo o
peores concejales que han
pasado por la historia de
San Felipe”, indicó.

El concejal dio a conocer
el memorándum 275, don-
de se dan a conocer las soli-
citudes que ha hecho y las
respuestas que le han dado.
El año 2016-2017 se ingre-
saron 79 solicitudes y obtu-
vo respuestas en el 79% de
ellas. El año 2018 se han
ingresado 166 y le respon-
dieron un 57%.

El edil dio a conocer res-
puestas positivas y no posi-
tivas de parte del municipio:
“Por ejemplo el 20 de di-
ciembre del 2016 solicité un
proyecto de arborización
de San Felipe de la Dipma...
pendiente. Es decir todo el
tiempo que llevamos esta-
mos haciendo un aporte
positivo, según el estudio
que hice faltan tres mil ár-
boles en San Felipe, ahora
se han destruido muchos
más y hasta ahora no hay
ningún sistema, ahora que
han pasado dos años, y to-
davía no hay ningún siste-
ma que la implemente; es-
tudio de pre factibilidad de

semáforos en Tres Esqui-
nas, el 21 de diciembre de
2016, todavía estamos en
eso, y así una serie de otras
situaciones que están en es-
tudio o pendiente; por
ejemplo solicité implemen-
tar la terminación de la pis-
cina municipal temperada
en febrero de 2017, la pisci-
na funciona el periodo de
verano y en invierno no
puede funcionar porque se
compraron los equipos, es-
tán puestos ahí y no se usan
porque el techo se destruyó,
entonces la verdad es que
duele cuando uno ha pre-
sentado proyectos, como
por ejemplo pavimentación
en población República, Vi-
lla Argelia, La Escuadra,
un informe que hice yo so-
bre la construcción de lo-
mos de toro de bajo costo,
porque cada lomo de toro
implementado por la muni-
cipalidad cuesta dos millo-
nes de pesos y los lomos de
toro, cuando uno saca los
costos, cuestan 400 mil pe-
sos, y así una serie de pro-
yectos”, señaló Beals.

NADA PERSONAL
En tanto Juan Carlos

Sabaj dijo que a raíz de toda
esta situación se ha especu-
lado muchas cosas, las cua-
les no son ciertas: “Yo qui-
siera aclarar que esto no es
nada personal, contra na-
die, lo que estamos hacien-
do nosotros es haciendo
valer nuestra responsabili-
dad hacia la comunidad. Es
cierto que a mucha gente le
desagrada, pero nosotros

tenemos que hacer nuestra
labor”, indicó el edil.

Por su parte la conceja-
la Patricia Boffa dijo que la
única herramienta en esto
es la que les sugirió el ente
contralor: “La Contraloría
en el informe 1995 otorga-
do el día 28 de febrero del
año en curso que siguiere al
concejo municipal, porque
están todos los anteceden-
tes, los pongan a disposi-
ción del TER, por lo tanto
este es un tema administra-
tivo-jurídico y yo lamento
profundamente que se haya
tomado como un ataque
personal cuando esto no es
así. Hoy día estamos sien-
do junto a los demás cole-
gas concejales descalifica-
dos, lo asumimos, pero es-
tamos asumiendo el rol que
la ciudadanía nos entregó,
la ciudadanía nos eligió
para fiscalizar algo que us-
tedes pedían, la gente tam-
bién pedía y hoy día esta es
una muestra que estamos
fiscalizando, estamos con
las manos limpias y pode-
mos mirar a la cámara, a
la gente a los ojos, porque
aquí detrás no hay un tras-
fondo político”, indicó.

También el concejal
Beals Campos leyó un docu-
mento proveniente de la
Contraloría regional que
tiene fecha 21 de febrero de
2018, donde en el punto pe-
núltimo dice: “Que en con-
secuencia atendida que los
hechos pudiese verse com-
prometida la responsabili-
dad administrativa del al-
calde, esta entidad fiscali-

zadora cumple con remitir
los antecedentes del caso al
Concejo Municipal para
que ese cuerpo colegiado,
en caso de estimar que con
la actuación de ese edil se
configura algunas de las
causales previstas en la le-
tra C inciso primero del ar-
tículo 60 de la mencionada
ley, envíe los antecedentes
al Tribunal Electoral Re-
gional de Valparaíso a fin
que resuelva conforme a
derecho, sin perjuicio de lo
anterior cabe hacer presen-
te que la ordenanza se
aprobó con mayoría de vo-
tos puesto que de los seis
concejales en ejercicio de la
comuna, cuatro de ellos vo-
taron por la afirmativa y el
alcalde por la negativa,
subsiste el quórum de apro-
bación, finalmente se cons-
tató que la actuación anual
de la declaración de patri-
monio e intereses del alcal-
de registrada el 15 de mar-
zo de 2017 informa la par-
ticipación de 25% en la so-

ciedad e inmobiliaria Elisa
Ltda., en circunstancias
que según aparece en la ya
citada escritura pública de
la constitución de esa em-
presa, su participación al-
canza al 48,85%. Lo ante-
rior vulnera lo previsto en
la letra A artículo 7 de la ley
20.880 que establece que la
declaración de intereses y
patrimonio deberá conte-
ner el porcentaje que co-
rresponde al declarante en
toda clase de derecho o ac-
ciones de cualquier natura-
leza que tenga en comuni-
dad, sociedad o empresa
constituidas en Chile, por lo
que esta sede regional re-
mitirá los antecedentes del
caso a la Unidad de Análi-
sis de declaración de inte-
reses y patrimonio de la
Contraloría regional de la
república para que verifi-
que el cumplimiento de las
obligaciones que recaen so-
bre el citado edil y proceda
de acuerdo a sus faculta-
des”, señaló Beals.
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Alcalde de San Felipe reiteró que se ha actuado con total transparencia y probidad
Autoridad manifestó que no existe nada
que sustente la acusación levantada por
concejales.

«Hemos sido transpa-
rentes y hemos actuado con
total probidad. Sabemos
que esto no va a llegar a
ningún puerto, se está ac-
tuando de muy mala mane-
ra», sostuvo el alcalde Pa-
tricio Freire, al referirse a la
acusación realizada por
cuatro concejales.

Manifestó que aún no ha
sido notificado oficialmen-
te, precisando que una vez
que llegue esta comunica-

ción, se realizarán los des-
cargos ante la instancia que
corresponda: «Están las
pruebas que demuestran
que se ha trabajado con
absoluta transparencia».

El jefe comunal reiteró
que esto deberá ser resuel-
to en tribunales, «instancia
que me dará la razón.

«Seis años que van de
acusación contra acusa-
ción, cada una de ellas no
ha llegado a ningún puer-

to», sostuvo.
El alcalde de San Felipe

expresó que «hoy lo más
importante es seguir traba-
jando por una ciudad que
crece».

Por su parte, el abogado
Jorge Jara, director jurí-
dico de la Municipalidad de

San Felipe, aclaró que res-
pecto a uno de los argumen-
tos que plantean los conce-
jales, la Contraloría en nin-
gún punto los obliga o les
recomienda presentar algún
requerimiento.

Manifestó que, por esa
razón, estos elementos no

serían acogidos y menos
se genere algún de tipo de
sanción, para eso «debe-
remos aportar con todos
los antecedentes necesa-
rios para reafirmar que
no se ha incurrido en nin-
guna situación irregu-
lar».

Abogado Jorge Jara, di-
rector jurídico de la Muni-
cipalidad de San Felipe.

PPD entrega total respaldo a Freire frente a acusación en Tribunal Electoral

Alcalde Patricio Freire reunido con el presidente nacional del PPD, Heraldo Muñoz, y diri-
gentes del PPD de la provincia de San Felipe. (Foto archivo).

El consejero regional y
presidente del Partido Por
la Democracia de la provin-
cia de San Felipe, Mario
Sottolichio, expresó su
plena confianza en que el
alcalde de la ciudad de San
Felipe, Patricio Freire
Canto, enfrentará con éxi-
to ante el Tribunal Electo-
ral Regional las acusaciones
que le han formulado cua-
tro concejales, entre ellos el
concejal del PPD Igor Ca-
rrasco.

“En el PPD nos entera-

mos a través de la prensa
de las acusaciones presen-
tadas al Tribunal Electoral
por el Concejal Carrasco,
las que han sido realizadas
a título personal, en el mar-
co de las atribuciones que la
ley les otorga a los conce-
jales. Estamos seguros que
el alcalde Freire tiene los
argumentos suficientes
para responder cada pun-
to contenido en el libelo
acusatorio”, indicó el core
Sottolichio.

Finalmente, Mario So-

ttolichio recordó que debi-
do a la buena gestión que ha
realizado Patricio Freire
como alcalde de la ciudad de
San Felipe, en las elecciones
municipales del año 2016
fue el PPD el que respaldó y
lideró las gestiones para que
la Nueva Mayoría se omitie-
ra de llevar candidato a al-
calde en San Felipe y así
poder apoyar la candidatu-
ra a la reelección del alcal-
de Freire, en su calidad de
candidato independiente
fuera de pacto.
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Club San Felipe Voley se corona campeón de la Liga Nacional de Menores

Suelen
Sanhueza
recibió el
premio
‘Crecimiento
Deportivo’
mientras sus
compañera
Emilia
Villalobos
fue elegida
mejor
armadora y
Valentina
Bianchini
mejor
atacante y
mejor
jugadora.

El equipo de San Felipe Voley se coronó campeón de la Liga Nacional de Voley menores.

El sábado recién pasado
fue un día muy especial para
las integrantes de la catego-
ría sub 12 del club San Feli-
pe Voley, pues se coronaron
campeonas nacionales de la
Liga Nacional de Menores
de la Federación de Voleibol
de Chile. El campeonato se
realizó en nuestra ciudad de
San Felipe.

A los play off llegaron los
cuatro mejores clubes de la
categoría, quienes tuvieron
la posibilidad de llegar a
esta instancia final después
de participar en los clasifi-
catorios que se disputaron
durante todo el año.

En la final nacional de la
categoría, las deportistas
sanfelipeñas se tuvieron que
enfrentar a los equipos de
Trakan de Los Ángeles, Co-
legio Colonial de Pirque y al
club Unión Voley de Los
Andes. Luego de encuentros
muy disputados, las volei-
bolistas locales lograron
consagrarse campeonas de
la instancia final de la Liga
Nacional de Menores.

En esta ocasión, nueva-
mente dos de las integran-
tes del club local fueron
premiadas dentro de las
mejores de la competencia,
fue así como Emilia Vi-
llalobos fue elegida como
mejor armadora y Valen-
tina Bianchini , como
mejor atacante y mejor ju-
gadora.

El entrenador Carlos
Mercado señaló a nues-
tro medio: “Estamos muy
conformes con el título
obtenido, el cual es fruto
del trabajo en equipo y la
identificación de las niñas
con el club. Las niñas lo-
graron un gran nivel, lo
que quedó demostrado
con el hecho que obtuvi-
mos el primer lugar en
todas las fechas clasifica-

torias de la liga. Por otra
parte, el que dos de nues-
tras niñas sean reconoci-
das dentro de las mejores
de la liga nacional, nos
deja muy orgullosos”.

Por su parte, Suelen
Sanhueza, quien fue reco-
nocida  por su crecimiento
deportivo, también conver-
só con Diario El Traba-
jo, indicando: “Para mí la
liga fue una experiencia
muy bonita, la cual me per-
mitió competir y compar-
tir con las del equipo du-
rante dos años. Este último
año como sub 12 me da un
poquito de pena porque
dejaré de compartir du-
rante un período con aque-

llas niñas que lo dan todo
en la cancha, ya que subo
de categoría. Pero a la vez
me da mucha alegría que
el esfuerzo que pusimos to-
das como equipo, junto a
los profesores, dio buenos
resultados, logrando salir
campeonas nacionales en
nuestra categoría”.

Respecto al premio
‘Crecimiento Deportivo’,
agregó que “la verdad es
que no me lo esperaba, es
lindo saber que el esfuerzo
y sacrificio que uno pone a
diario en los entrenamien-
tos da sus frutos”.

Este resultado, sumado
a los conseguidos en las ca-
tegorías superiores, le per-

miten al club local cerrar un
gran año y comenzar a pre-
pararse para los desafíos
que se tienen planteados
para el año 2019.

La modalidad de la Liga
Nacional de Voleibol es to-
dos contra todos y sale cam-
peón el que mayor puntaje
obtiene.

Cada equipo disputó 12
partidos, los partidos gana-
dos por cada equipo son:
San Felipe Voley: 11
Colonial de Pirque: 7
Unión Voley Los Andes: 6
Trekan de Los Ángeles: 5

Como resultado de lo
anterior, el primer lugar fue
para San Felipe Voley,  se-
gundo lugar lo obtuvo Co-

lonial de Pirque, tercero
para Unión Voley de Los

Andes y cuarto lugar Trekan
de Los Angeles.
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Escuela John Kennedy:

Cuarto encuentro de psicomotricidad para alumnos de pre kinder y kinder

Este es el cuarto año consecutivo en que la Escuela John Kennedy realiza esta actividad en
conjunto con otros establecimientos, donde cuentan siempre con el apoyo de los apoderados.

Más de 50 alumnos de
prekinder y kinder partici-
paron en el cuarto encuen-
tro de psicomotricidad or-
ganizado por la Escuela
John Kennedy la semana
recién pasada.

La actividad contempló
la participación de alumnas
y alumnos de pre básica del
Liceo Corina Urbina y de las
escuelas Carmela Carvajal y

John Kennedy, que traba-
jan durante el año el progra-
ma de psicomotricidad.

Según explicó la encar-
gada del departamento de
Educación Física de la Es-
cuela John Kennedy, Joha-
na Muñoz, este estableci-
miento ha puesto como ob-
jetivo fundamental el traba-
jo deportivo y el área de psi-
comotricidad, por ello oga-

nizaron este encuentro,
donde los niños trabajaron
las habilidades motoras bá-
sicas, conciencia corporal,
coordinación, lateralidad y
socialización con otras es-
cuelas.

«La idea es conocer el
trabajo de otras escuelas,
donde se invierte en el tema
de salud que es tan impor-
tante para los niños, esta-

mos súper contentas por-
que el Daem implementó
todos los colegios con ele-
mentos de primer nivel en
estimulación motora, y eso
nunca antes lo habíamos
visto, y además la SEP nos
permite trabajar con un
profesor de educación fisi-
ca, especialista en el área,
donde se trabaja el tema de
estimulación con mayor

profesionalismo, siempre
con el apoyo de las educa-
doras de párvulos», dijo la
docente del área de la edu-
cación física.

Este es el cuarto año
consecutivo en que la Es-
cuela John Kennedy realiza
esta actividad en conjunto
con otros establecimientos,
donde cuentan siempre con
el apoyo de los apoderados,

y sumando durante el día
alimentación saludable
para tratar el tema de ma-
nera integral.

Según explicó Johana
Muñoz, entre los beneficios
de este tipo de trabajo se
cuenta potenciar el área
cognitiva de los alumnos,
mejorando los niveles de
aprendizaje de los estu-
diantes.

La Daem implementó todos los colegios con elementos de primer nivel en estimulación
motora, lo cual favorece el desarrollo de los menores.
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EXTRACTO DE REMATE

Ante Juez Arbitro Eduardo Berríos Valenzuela, en el domicilio
del Tribunal Arbitral, ubicado en Portus 152 de San Felipe, el
día 06 de Diciembre de 2018, a las 17:30 hrs., se subastará
inmueble ubicado en calle Subteniente Arturo Pérez Canto Nº
52, Población Roberto Huerta, de la Comuna de Santa María,
Provincia de San Felipe. El título de dominio del inmueble se
encuentra inscrito a fojas 1238 N°1334 del año 2014, fojas 250
N° 264 del año 2015, y fojas 296 N° 279 del año 2017, todas
ellas del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes
Raíces de San Felipe. Rol de Avalúo de la Propiedad N° 22-57,
de la Comuna de Santa María. Mínimo para la subasta es
$55.000.000.- postores deberán acompañar vale vista bancario
o dinero efectivo, equivalente al 10% del valor de la propiedad,
precio se pagará al contado, dentro del quinto día de efectuada
subasta. Gastos a cargo del subastador. Así está ordenado en
juicio arbitral caratulado "ALIAGA con ALIAGA". Bases y
antecedente en expediente.

Municipio Llay Llay Cristalerías Chile consolidan gestión de fomento laboral

Tras un largo proceso de inscripción y selección, la iniciativa permitió a los 25 participantes más destacados de un curso
impartido por la Usach, optar a un contrato laboral con la empresa Cristalerías Chile.

La alianza encabezada por el alcalde Ed-
gardo González y la empresa privada, bus-
ca crear más puestos de trabajo destina-
dos a vecinos de la comuna.

LLAY LLAY.- En el
marco de las iniciativas de
fomento y promoción de tra-
bajo en la zona, la Municipa-
lidad de Llay Llay y Cristale-
rías de Chile han formado
una alianza estratégica para
la creación de puestos de tra-
bajo destinados a personas
de la comuna y sus alrededo-
res. Exitosa gestión que este
mes permitió la contratación
del primer grupo de trabaja-
dores compuesto de manera
íntegra por personas de la
zona, quienes a partir de esta
semana desempeñarán sus
labores en el tercer horno de
la empresa líder en produc-
ción de botellas de vidrio.

Durante la segunda mi-
tad del año 2018 la Munici-
palidad de Llay Llay llevó a

cabo una campaña masiva
de captación de postulantes
para trabajar en Cristalerías
de Chile, en el área de la
mecánica industrial, elec-
tromecánica y manteni-
miento industrial. Campaña
que tuvo gran aceptación
entre la población y que se
tradujo en más de 600 pos-
tulaciones, de las cuales el
90% provenían a la comu-
na de Llay Llay y el 10% res-
tante de comunas aledañas.

Un proceso que se llevó
de manera conjunta entre el
municipio y la empresa, con
la Oficina de Intermedia-
ción Laboral (OMIL) del
municipio en la captación
de postulantes afines a los
cargos solicitados. Poste-
riormente se desarrolló un

proceso de selección en tor-
no a las competencias téc-
nicas y factores psicológicos
de los postulantes, el que fue
llevado a cabo por la propia
empresa.

Los seleccionados de
este proceso pudieron acce-
der a un curso de Manteni-
miento Preventivo de Ma-
quinarias y Equipos Indus-
triales, el que fue imple-
mentado por equipo docen-
te de la Universidad de San-
tiago (Usach) en dependen-
cias del Liceo Politécnico de
Llay Llay. Una iniciativa que
permitió a los participantes
certificarse y profundizar
conocimientos en el área
industrial, donde los 25 par-
ticipantes más destacados
del curso optarían a un con-
trato laboral con la empre-

sa.
Respecto a esta iniciati-

va, el alcalde de Llay Llay,
Edgardo González
Arancibia, aseguró estar
complacido por el resulta-
do: “Este es el fruto de un
trabajo de una alianza pú-
blica-privada. Nosotros
como municipio le solicita-
mos a Cristalería que en
esta tercera etapa ingresa-
ran preferentemente tra-
bajadores de Llay Llay.
Esta solicitud tuvo buena
acogida por parte de Cris-
talería y a partir de ahí de-
sarrollamos un trabajo en
conjunto, que implicó se-
lección de personal, capa-
citación con Usach, hasta

concluir en esta selección
de las personas más idó-
neas para ingresar a este
tercer horno de Cristalería.
Esperamos que este sea el
primer grupo para que a
futuro un segundo y tercer

grupo ingrese a trabajar a
Cristalería, teniendo como
prioridad generar condi-
ciones y puestos de traba-
jo para vecinos y vecinas
de Llay Llay”,  indicó el
edil.

APOYA AL ROTARY
DE SAN FELIPE

EXCELENTE BINGO
CON MUY BUENOS PREMIOS

SABADO 24 DE NOVIEMBRE A LAS 19.00 HORAS
EN EL LICEO MIXTO DE SAN FELIPE.

VALOR DE LA ADHESION $ 5.000.-
CON TU APOYO FINANCIAREMOS LAS OBRAS SOCIALES
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PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y
CANAL 14 VTR / 67 LUXOR EN
LLAY LLAY Y CATEMU

09:00 Dibujos Animados
11:00 Dibujos Animados
12:00 Novasur
14:00 VTV Noticias Medio Día
15:00 Programa Local «Vamos por Ti»
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Tarde
19:00 Música en VTV
19:30 Dibujos Animados
20:00 Lunes de Goles (REP)
20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Documentales Alemanes D.W
23.30 Documentales Alemanes D.W
00.00 VTV Noticias Media Noche
00:45 Programa Vamos por Ti
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Pena sustitutiva de reclusión domiciliaria:

Motociclista condenado a 541 días por conducir ebrio y sin licencia

El motociclista fue descubierto por Carabineros el pasado 6
de junio de 2017 conduciendo el móvil en estado de ebrie-
dad y sin licencia. (Foto Referencial).

El actual sentenciado conducía con 1.21
gramos de alcohol en la sangre, siendo
detenido por Carabineros de Llay Llay el 6
de junio de 2017.

A una pena de 541 días
de presidio menor en su
grado medio y el pago de
una multa de dos unida-
des tributarias mensua-
les, fue la condena im-
puesta por el  Tribunal
Oral en Lo Penal de San
Felipe en contra de un
conductor de iniciales
E.J.S.C., por conducir
vehículo motorizado en
estado de ebriedad.

Según la acusación del
Ministerio Público durante
el mjuicio oral, los hechos
habrían ocurrido el 6 de ju-
nio de 2017, alrededor de las
02:17 horas, en circunstan-
cias que el actual sentencia-

do conducía una motocicle-
ta sin hacer uso de ninguna
luz por calle La Florida en
la comuna de Llay Llay,
siendo observado por Cara-
bineros.

Los antecedentes reve-
larían que los funcionarios
policiales, al efectuar una
fiscalización al móvil, requi-
rieron al conductor que des-
cendiera de la motocicleta,
percatándose de su hálito
alcohólico y rostro conges-
tionado.

Tras una prueba de in-
toxilyzer arrojó como resul-
tado 1.16 gramos de alcohol
en la sangre, siendo deteni-
do y trasladado hasta un

centro hospitalario para la
práctica de la alcoholemia,
arrojando el resultado de
1.21 gramos de alcohol.

Asimismo Carabineros
confirmó que el detenido,
además de conducir en es-
tado de ebriedad, no había
obtenido licencia para con-
ducir, sancionado en la Ley
de Tránsito.

Pese a que la Fiscalía
perseguía una pena de tres
años de presidio menor en

su grado medio y el pago
de una multa de 10 Unida-
des Tributarias Mensuales,
la terna de jueces resolvió
condenar al acusado a la
pena de 541 días de presi-
dio menor y el pago de 2
U.T.M. por conducción de
vehículo en estado de
ebriedad.

No obstante, el Tribunal
ordenó que el cumplimien-
to de la pena privativa de li-
bertad será sustituida por

reclusión parcial domicilia-
ria nocturna, consistente en
el encierro en su domicilio
entre las 22:00 horas hasta

las 06:00 horas del día si-
guiente, durante el período
de la sentencia.
Pablo Salinas Saldías

Imprecisiones generaron dudas a los jueces del Tribunal:

Declaran inocente a mujer de 38 años acusada de conducir vehículo ebria

La mujer fue detenida por Carabineros el pasado 30 de ene-
ro de este año. (Foto Referencial).

La entonces imputada fue detenida por
Carabineros el pasado 30 de enero de este
año en el frontis de la Comisaría ubicada
en la avenida O´Higgins en San Felipe.

Una mujer de 38 años de
edad fue absuelta por el Tri-
bunal Oral en Lo Penal de
San Felipe, tras ser acusada
por la Fiscalía de conducir
un vehículo en estado de
ebriedad con 1,2 gramos de
alcohol en la sangre en la
ciudad de San Felipe.

Según los planteamien-
tos debatidos por la Fisca-
lía en juicio, la imputada de
iniciales A.A.L.I., el día 30
de enero de este año, alre-
dedor de las 22:00 horas,
fue aparentemente sorpren-
dida frente a la Comisaría

de Carabineros de San Feli-
pe, conduciendo en estado
de ebriedad un vehículo
marca Nissan V16, descu-
briéndose además que ésta
no mantenía licencia para
conducir.

Según el procedimiento
de Carabineros, informó
que tras la práctica de la al-
coholemia de rigor arrojó
que la acusada conducía con
1,2 gramos de alcohol en la
sangre. La Fiscalía acusó
estos hechos como manejo
en estado de ebriedad, sin
contar con licencia de con-

ducir, requiriéndose en jui-
cio una pena de 800 días de
presidio menor en su grado
medio y el pago de una mul-
ta de 5 unidades tributarias
mensuales.

Sin embargo existieron
imprecisiones en los relatos
que generaron dudas razo-
nables en el procedimiento
efectuado por Carabineros,

más la declaración de los
testigos y el de la propia
acusada que afirmaba una
versión distinta de los he-
chos ocurridos, lo que final-
mente no convenció a los
jueces, declarando a la im-
putada inocente de los car-
gos imputados por la Fisca-
lía.
Pablo Salinas Saldías
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Hotel San Francisco

Curimón - San Felipe

Gral. Santiago Bueras Nº 400

Curimón

(34) 2531061

Precios Bajos

Trágico hecho ocurrió la tarde de ayer en su propiedad en Panquehue:

Camionero muere aplastado por cabina de camión al realizar mantención

El camionero de 46 años falleció luego de ser aplastado por la cabina del móvil alrededor de
las 17:00 horas de ayer lunes al interior de su propiedad en el kilómetro 19 en Panquehue.

Un familiar requirió ayuda al Samu y Bom-
beros, sin embargo la víctima de 46 años
de edad perdió la vida en forma instantá-
nea.  La Brigada de Homicidios de la PDI
investigará el deceso.

Un hombre de 46 años
de edad identificado como
Alexis Pascual Carreño
Olguín, falleció la tarde de
ayer lunes luego de ser
aplastado por la cabina de
su camión mientras realiza-
ba labores de mantenimien-
to al interior de su parcela
ubicada en el kilómetro 19
en la comuna de Panque-
hue.

Según informó prelimi-
narmente Carabineros, el
conductor del camión
mantenía el vehículo al in-
terior de su propiedad

para efectuar reparaciones
al móvil, sin embargo por
causas que se investigan, la
cabina habría vuelto a su
posición normal, aplastan-
do al conductor que de ma-
nera instantánea perdió la
vida.

El hecho quedó al des-
cubierto por un familiar,
quien habría concurrido a
la propiedad alrededor de
las 17:00 horas de ayer lu-
nes, requiriendo ayuda al
Samu y personal de Bom-
beros, quienes se consti-

tuyeron en el sitio del su-
ceso, confirmando el de-
ceso del dueño del ca-
mión.

Asimismo Carabineros
del Retén de Panquehue
concurrió a la propiedad
dando cuenta de los hechos
al Fiscal de turno, quien ins-
truyó la presencia de la Bri-
gada de Homicidios de la
Policía de Investigaciones
de Los Andes para indagar
las causas del fatal desenla-
ce.

Posteriormente el cuer-
po será remitido al Servi-
cio Médico Legal para la
práctica de la autopsia de
rigor.
Pablo Salinas Saldías
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Éxito rotundo tuvo el Open Tenis de Mesa de San Felipe

Ya hay combinados con chapa
de candidatos en el Regional

de fútbol femenino

Escuela de Fútbol del Uní Uní ganó por segunda vez
consecutiva un torneo formativo en el valle de Aconcagua

El Open de Tenis de Mesa San Felipe 2018 reunió a los
mejores exponentes de la zona central del país.

Desde tempranas horas
del sábado recién pasado,
en el gimnasio del Liceo
Corina Urbina, con mucho
éxito se realizó la edición
2018 del Open Tenis de
Mesa San Felipe, evento de
real categoría que reunió a
cerca de setenta competido-
res, entre los que se conta-
ban destacados exponentes
de toda la zona central del
país.

Los clubes que partici-
paron en el Open Tenis de
Mesa San Felipe, fueron:

Conchalí, Tenis de

Mesa de Quillota, Zeus,
Santa Fe, Melipilla, Ram-
say, Rengo, Litoral Cen-
tral, Ñuñoa, San Bernardo,
Magallanes, Viña del Mar,
San Felipe y Aconcagua
Tenis de Mesa.

César Álvarez, presi-
dente de Tenis de Mesa
Aconcagua, club organiza-
dor del certamen, declaró
a nuestro medio: “Quere-
mos dar las gracias a la
directora del Liceo Corina
Urbina, doña Wilta Be-
rríos, al profesor Javier
Navarrete, y a don Gui-

llermo Lillo por su gran
cooperación; tampoco
puedo dejar de mencionar
a los alumnos del centro
de estudios Andrés Bello
de San Felipe, quienes fue-
ron a realizar masajes de
recuperación para los
competidores. En síntesis,
fue un gran torneo”.
Los ganadores en la
cita sabatina fueron
los siguientes:
Dobles Damas

Primer Lugar: Natalia
Henríquez – Consuelo La-
torre

Segundo lugar: María
Galíndez – Carolina Durán
Dobles varones

Primer Lugar: Fabián
Vera – Sergio Rojas

Segundo lugar: Raúl
Carlier – Eusebio Vos
Singles damas

Primer Lugar: Consuelo
Latorre

Segundo Lugar: Caroli-
na Morales
Singles varones

Primer Lugar: Jorge Pa-
redes

Segundo Lugar: José
Huichaquelen

La Escuela de Fútbol de Unión San Felipe fue la mejor en la competencia para talleres
formativos de la zona que se realizó en San Esteban.

Durante la pasada jorna-
da sabatina, el estadio Mu-

nicipal de San Esteban fue el
escenario de una verdadera

fiesta del fútbol infantil, al
cerrarse en ese recinto el tor-

neo Futuros Cracks 2018 en
el que intervinieron Escue-
las de Fútbol de todo el valle
de Aconcagua.

En el certamen partici-
paron las siguientes acade-
mias formativas: Academia
de Fútbol La Rojita, Escue-
la de Fútbol Unión Españo-
la, Escuela de Fútbol UC
Rinconada, Estrella Cen-
tral, Escuela de Fútbol Pue-

blo Azul, Escuela de Fútbol
Colo Colo San Esteban,
Campeoncitos Andinos y la
Escuela de Fútbol de Unión
San Felipe.

El torneo tuvo un cierre
notable ya que la definición
de los monarcas de esta
temporada coincidió con la
fecha final, así el taller ofi-
cial formativo del Uní Uní,
por segunda vez consecuti-

va se consagró campeón ge-
neral de esta liga, gracias al
título en la serie U8 y los
subcampeonatos en las ca-
tegorías U10 y U13.

Otra Escuela que tam-
bién tuvo una gran partici-
pación en el certamen, fue
Pueblo Azul (Universidad
de Chile) al coronarse cam-
peón en la competencia
sub- 13.

La selección de San Felipe está cumpliendo una gran campaña en el Regional de fútbol
de mujeres.

La primera parte del
torneo Regional de Fútbol
entró en su recta final, y
ya con poco camino por
recorrer aparecen los
combinados con opciones
claras de superar la fase
inicial del certamen; ese
es el caso de las seleccio-
nes de Hijuelas, San Feli-
pe y Catemu, combinados

que han marcado un predo-
minio en sus respectivos
grupos, asomando como
potenciales protagonistas
en la lucha por el cetro.

En la fecha pasada San
Felipe dio un paso grande
en su afán de seguir en ca-
rrera, luego de superar por
3 goles a 2 a su similar de
Rinconada, mientras que

Hijuelas tuvo una jorna-
da más tranquila al impo-
nerse por 3 tantos a 1 a
Los Andes.

Algunos resultados
que dejó la fecha, fueron:

Hijuelas 3 – Los An-
des 1; Putaendo 7 – Pan-
quehue 0; Santa María 3
– Calle Larga 2; San Feli-
pe 3 – Rinconada 2.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: La mejor forma de solucionar las co-
sas definitivamente es hablando con la ver-
dad. SALUD: El cansancio puede ser muy pe-
ligroso a la hora de conducir. DINERO: Un
buen proyecto generará los recursos suficien-
tes para afrontar el futuro. COLOR: Verde.
NÚMERO: 7.

AMOR: No debes ser solo tú quien se entrega
con todo, es importante que todo sea recípro-
co. SALUD: No debe sucumbir a los arranques
de rabia, eso termina por dañarte. DINERO:
Ordénate bien para evitar dificultades en lo que
queda resta del mes de noviembre. COLOR:
Marrón. NÚMERO: 13.

AMOR: Esa confusión te puede llevar a co-
meter un error con tu pareja, ten cuidado.
SALUD: Es muy importante que disminu-
ya el consumo de bebidas energéticas.
Estas no te hacen nada bien. DINERO: No
pida más dinero prestado. COLOR: Rojo.
NÚMERO: 15.

AMOR: Si amas de verdad es prudente que
escuches realmente lo que tu pareja desea
decirte. SALUD: Las distracciones te ayuda-
rán a eliminar algo de estrés. DINERO: Pre-
senta tus ideas para demostrar que tienes una
alta motivación por tu trabajo. COLOR: Ce-
leste. NÚMERO: 12.

AMOR: No es bueno alejarse de los demás ya
que todos tenemos la necesidad de dar y reci-
bir amor. SALUD: Desintoxique su cuerpo de
tanta comida o licor, mejore sus hábitos. DINE-
RO: Si tiene dudas en ese proyecto desiste has-
ta que el momento sea propicio. COLOR: Azul.
NÚMERO: 6.

AMOR: Ten cuidado con reincidir en los erro-
res o las consecuencias serán desastrosas
para ti. SALUD: Es indispensable que descan-
se, el exceso de cansancio puede ser peligro-
so. DINERO: Tenga cuidado, riesgo de ser víc-
tima de injurias en su trabajo. COLOR: Rosa-
do. NÚMERO: 1.

AMOR: Las cosas entre ustedes pueden lle-
gar a buen puerto si es que ambos poner sus
sentimientos sobre la mesa. SALUD: No te
dejes llevar por el mal humor. DINERO: Sea
más consciente de sus habilidades y debili-
dades para así reforzarlas. COLOR: Salmón.
NÚMERO: 8.

AMOR: Tu dolor es tu dolor pero encerrarte
tanto en él no te ayudará a que lo superes.
SALUD: Debes ponerle un alto a esos tras-
tornos del sueño. DINERO: Procura que las
discusiones en tu entorno laboral se solu-
cionen lo antes posible. COLOR: Gris. NÚ-
MERO: 10.

AMOR: Es el momento de tomarte un tiempo
para ti y así ordenar más las cosas de tu co-
razón. SALUD: Hazte exámenes y previene
problemas cardiacos. DINERO: Excelentes
condiciones para plantearte nuevos desafíos
laborales o de emprendimiento. COLOR: Vio-
leta. NÚMERO: 13.

AMOR: El orgullo solo te confundirá más de
lo que ya estás ahora. No te guíes por él ya
que no es un  buen consejero. SALUD: No
se desanime ya que los problemas de salud
irán mejorando. DINERO: No aplaces dema-
siado tus tareas en el trabajo. COLOR: Blan-
co. NÚMERO: 5.

AMOR: Disfruta de la vida y de las nuevas
amistades que se irán forjando a medida que
pase el tiempo. SALUD: Apártese de situa-
ciones demasiado estresantes. DINERO: Tra-
baje horas extras para salir adelante y no te
rindas a las dificultades que aparezcan. CO-
LOR: Amarillo. NÚMERO: 9.

AMOR: No todos los caminos que se to-
men son buenos, ten cuidado con dejar
personas heridas durante el trayecto. SA-
LUD: Más cuidado ya que los problemas
pueden radicarse mayormente en la men-
te. DINERO: Persevera en esa idea. CO-
LOR: Café. NÚMERO: 2.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 19:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543 - San Felipe
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902 - Los Andes

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced 565
- Of. 301 - F.: 342515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 342424330 * 342408018

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe



1616161616 EL TRABAJO  Martes 20 de Noviembre de 2018

Reafirmando su compromiso con los niños:

Agrupación Independiente celebra con desayuno día del Transporte Escolar

Acá vemos a los integrantes de esta exitosa agrupación, donde la responsabilidad con su trabajo es esencial
para brindar un buen servicio.

Con un desayuno en un cén-
trico local de San Felipe, las tías y
tíos de  la ‘Agrupación Indepen-
diente de Transporte Escolar’ ce-
lebraron el Día del Transporte
Escolar ayer lunes 19 de noviem-
bre.

Así lo informó la presidenta
de la agrupación, Carmen
Aguirre, quien conversó con
nuestro medio y destacó a los
integrantes de la institución que
llevan tres años juntos: “Todo los
años nos juntamos aquí en la
plaza a tomar un rico desayuno
para celebrar el Día del Trans-
porte Escolar, es nuestro día,
pero tenemos que trabajarlo
igual como todos los días, pero
nos damos un tiempito para ce-
lebrarlo”, indicó.

-¿Cuánto tiempo lleva la
Agrupación Independiente
de Transporte Escolar?

- Llevamos tres años funcio-
nando como agrupación.

- ¿Cómo han sido estos
tres años?

- Maravillosos, he estado
presidiendo los tres años, a mí
me gusta mucho porque es un
grupo muy unido, ameno, traba-
jamos juntos en pos de los ni-
ños, en nuestro bienestar, nues-

tro beneficio y haciendo un buen
servicio.

- ¿Cómo surge la idea de
formar esta agrupación?

- Justamente por eso, para
ayudarnos con los colegas, para
poder tener a lo mejor más niños
también, hacer un buen servicio,
marcar la diferencia con el resto
de los tíos de los furgones.

- ¿Dónde se marca el buen
servicio?

- Tratando de ser puntuales,
cuidar a los niños, acoger a los ni-
ños, cuidarlos, tratar de marcar la
diferencia.

- ¿Con precios módicos
también?

- También, por lo general te-
nemos precios más accesibles que
el resto.

- ¿Cuántas personas están
en esta agrupación?

- Tenemos siete socios, tres
matrimonios, y son cuatro furgo-
nes escolares.

- ¿Con posibilidad que in-
gresen más o definitivamen-
te está cerrada?

- Yo diría que se va a ver en el
tiempo, porque cómo lo dije ante-
riormente, nos gusta trabajar con
personas que vayan para el mis-
mo lado, y eso es lo que nos inte-

resa en realidad, si no van a apor-
tar, preferimos estar con los que
somos nada más, con quienes he-
mos hecho grandes cosas tam-

bién.
La Agrupación transporta en

promedio cuarenta niños diarios
a los distintos establecimientos

educacionales.
La fecha con que se celebra el

Día del Transporte Escolar fue
instaurada el año 1992.


